

Tamizaje temprano con oximetría de pulso para la detección de cardiopatías congénitas críticas cianóticas. Estudio de pruebas diagnósticas

Early screening with pulse oximetry for the detection of critical cyanotic congenital heart defects. Diagnostic test study

Anexo 1. Protocolo de llamada proyecto CCCC

Señor (a) _____ muy buenos días (tarde), habla con _____,

le estoy llamando en nombre del grupo de investigación de Pediatría de la Universidad Pontificia Bolivariana y Clínica Universitaria Bolivariana. Actualmente estamos realizando un estudio clínico que busca detectar bebés con posible enfermedad del corazón.

Lo estamos llamando porque antes del egreso hospitalario de su hijo, usted recuerda que se le realizó una prueba para determinar la presencia de anomalías en el corazón, y firmó el consentimiento informado para participar en este estudio.

Por este motivo, quisiéramos pedirle un espacio de tiempo de aproximadamente cinco minutos para poder explicarle y realizar una serie de cortas preguntas.

Respuesta 1 no está interesado: Señor (a) muchas gracias por habernos atendido, le deseamos un feliz día.

Respuesta 2 paciente está interesado, pero no puede atender: se reprograma la llamada.

Respuesta 3 paciente interesado y puede atender: Muchas gracias por permitirme este espacio. El objetivo de este estudio es identificar a los niños que presentan enfermedad del corazón, y que en el momento de la prueba que se le realizó en el hospital no se había identificado. Cabe aclararle, que esta investigación se realizará con fines eminentemente académicos, y fue evaluada y aprobada por los comités de ética de la Escuela de Ciencias de la Salud de la Universidad Pontificia Bolivariana y de la Clínica Universitaria Bolivariana.

A su hijo(a) se le realizó antes del alta el tamizaje para cardiopatía congénita crítica, el cual fue negativo, por lo que no requirió intervenciones adicionales, queremos saber si después del alta hospitalaria:

- ¿El bebé ha requerido consulta u hospitalización por causa cardiaca?
- ¿El bebé ha requerido cirugía de causa cardiaca?

¿El bebé ha presentado algún síntoma de falla cardíaca como se pone morada con la alimentación, deja de respirar, suda mucho?

- ¿Cuál es el estado de bebé al momento de la llamada? (vivo o muerto)

En caso de que alguna de las respuestas sea positiva se solicitará copia de la historia clínica a la madre o se contactará a el hospital donde él bebe se encuentra para hacer la verificación del diagnóstico de CCCC.

En caso de que todas las respuestas a las preguntas anteriores sean negativas se realizarán las siguientes preguntas para determinar la presencia de sintomatología (se pone morado, suda mucho cuando come o cansancio con la alimentación), que hace sospechar la presencia de patología cardíaca.

En caso de encontrarse positivo se citará a la madre y al recién nacido a la Clínica Universitaria Bolivariana para la realización de la valoración integral y definir la necesidad de realizarle la ecocardiografía.

En caso de ser negativo el interrogatorio se terminará el seguimiento del paciente.

Después de esto, ¿tiene usted alguna duda?

Muchas gracias por su valioso tiempo, que tenga un feliz día.